

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestres. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 11 de Diciembre de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion Plaza de los Apóstoles, número 20.—

N.º 2882

GRAN CENTRO DE NOVEDADES y EL CAPRICHIO

BALBOA. 5.

PLATERIA, 45 y 47

Recibidas las novedades que estas casas tienen acreditadas en sus seis años de existencia, parece ocioso recomendarlas. Sabido es, que consagradas solas y exclusivamente á novedades en esta capital, y contando con la benevolencia de nuestros constantes favorecedores, seguros en corresponder á tantas demostraciones con que el público selecto nos distingue, por presentar temporalmente lo mas elegante de la moda, desde el mas rico modelo parisiense, hasta lo mas modesto para las clases menos acomodadas, ofrecemos los siguientes

ARTICULOS DE LOS DOS ESTABLECIMIENTOS

Sombreros modelos parisiense, desde 10 pesetas á 100, para señoras, señoritas y niñas.
Gran taller de confeccion, á cargo de profesoras de este ramo, donde se entregará cualquier trabajo á las veinticuatro horas de ser recibido, á los siguientes precios:
Confeccion de un sombrero castor. Pesetas 2-50.
" " terciopelo. " 3
" " capota " " " 2-50.
Copiando de los modelos ó figurines franceses.
Gran surtido en camisería, corbatería, perfumaría y demás artículos imposibles de enumerar.
P. D.—En la presente semana se recibirán los modelos de abrigos parisienses, para señoras, señoritas y niñas.

5.000 pares guantes para señoras, caballeros, niñas y niños; exclusivos para esta casa de F. Gely de Madrid.
5.000 corbatas novedad en todas clases, formas y precios.
Perfumería de las mas acreditadas casas incluyendo la perfumería diáfana Sarah Bernhardt á los siguientes precios: Cajas de polvos á 2-50, 3-50 y con borla á 5 pesetas.
5.000 boinas y gorras desde 1 peseta en adelante.
Ultima novedad en sombreros para caballero, forma Lain Sief á
6 PESETAS UNO.
E ininidad de artículos imposible de enumerar.

Edicion de la noche—11 Diciembre
Las Provincias de Levante
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

OPINION IMPORTANTE

El ilustré general Martinez Campos, que allá en sangrienta lucha frente á los enemigos de España, ha conocido la manifestacion de Madrid, no ha vacilado, con la noble franqueza del militar, en exponer su autorizadísima opinion sobre el triste espectáculo que han ofrecido á Europa y á la insurreccion cubana, unos políticos insensatos.

El general en jefe del ejército de Cuba, ha lamentado la ocasion y el motivo de la felicitacion de la llamada Junta magna del Circulo Mercantil; y penetrado el invidio caudillo de los móviles y de los pretextos de la manifestacion madrileña, ha dicho que cree que los tribunales de justicia son los llamados á entender en los delitos denunciados, ejerciendo la accion penal.

Está, pues, identificado el general Martinez Campos, con el sentido comun y con el gobierno de S. M.

Es fácil presumir el efecto que habrá causado en toda la nacion la digna franqueza del ilustré general: todo lo sabe, por lo visto; nada ignora de los móviles y verdadera finalidad de ese espectáculo, cuyos promovedores eran los que buscaron votos para varios de los concejales acusados.

¡Qué farsa á nombre de la moralidad pública!

CONTRASTE

El Marqués de Cabriñana ya no suena tanto como antes en los periódicos agitadores de la manifestacion de Madrid. Despues de utilizado para fines políticos, concluirán por olvidarle.

Tampoco se ocupan tanto esos periódicos de los concejales acusados, de las pruebas de su culpabilidad, de esclarecer los hechos que puedan merecer sancion penal.

El fin de hoy, lo que priva, es

provocar una crisis, quebrantar al gobierno, satisfacer espíritu mezquino de venganza contra determinados ministros, á costa de todos los prestigios y de todas las conveniencias.

Por fortuna, la opinion se vá reaccionando; y los que han sido sorprendidos con un programa simpático, se van dando cuenta del engaño.

La actitud de la prensa militar es muy significativa; no se han hecho manifestaciones para glorificar las virtudes, los sufrimientos, los heroismos y las victorias de nuestro ejército en Cuba, y se ha realizado el acto del Domingo último, para mortificar á determinados ministros, para satisfacer un miserable interés político; dando motivo á que los insurrectos de Cuba piensen, exagerando los sucesos en su provecho, que el gobierno español está debil, rechazado por la opinion y en peligro de una crisis grave que traiga de nuevo al poder á los mismos que legaron á España la insurreccion de Cuba.

LAS CORTES

Los telegramas de la madrugada indican que es muy probable que el 18 del actual publique "La Gaceta", el decreto de disolucion de las actuales Cortes y el de convocatoria para las próximas.

El hecho es de suma trascendencia política.

El gobierno, ante los insurrectos de Cuba y ante las potencias extranjeras, necesita mostrarse fuerte y el decreto de disolucion de Cortes le fortifica mucho y deja resueltas de una vez las complicaciones del presente.

Hace ya falta, que el gobierno prescindiera de ciertas consideraciones tan mal interpretadas como peor agradecidas.

El poder público necesita vigor y energia para acallar malas pasiones, que perturban el orden interior del país, estando como estamos, comprometidos en una guerra; para dominar, en fin, malos espíritus que anteponen sus odios y despechos envenenados, á los mas altos y queridos intereses nacionales.

La prensa militar

(Juicios de actualidad)

«El Correo Militar» del día 6, contando á unas frases de «El Imparcial», periódico que al ocuparse del proyecto de manifestacion dijo: *contra los que no ayuden va la protesta*, escribió lo que á seguida puede leerse:

«El alcance de estas frases lo comprenderán nuestros lectores.

Ese periódico que se ha distinguido siempre por sus pocas simpatías hacia el ejército, lanza una especie que parece dirigida á él.

Nosotros la recogemos; y sin meternos en laboriosas disquisiciones sobre moralidad, mientras haya tribunales de justicia que las depuren y Gobiernos que merezcan la confianza de la Corona, contestaremos con toda la energia de que somos capaces.

No ayudará al Ejército á los que realicen ninguna clase de protesta.

Sépalos «El Imparcial», y sépanlo todos aquellos á quienes conviene saber que aun queda en España quien vele por el orden moral amenazado y por su prestigio comprometido, llámense como se quiera los que uno ú otro intenten poner en peligro.»

Y en otro artículo, ocupándose del mismo asunto, decía:

«Es por consiguiente facciosa la manifestacion; es antipatriótico dar estos espectáculos á beneficio de los insurrectos de Cuba, que recibirán con júbilo las abultadas noticias que de aqui les lleguen, y creeran en la inminencia de una catástrofe que les asegure el éxito.»

A su vez «La Correspondencia Militar» no ocultaba su oposicion al proyecto de protesta, y censuraba, en su número correspondiente al día 7, el hecho antipatriótico que representa la circunstancia de anteponer á nuestra última y brillante victoria en Cuba, todo cuanto se relaciona con la manifestacion del lunes.

«De ésta se habla mucho—ñadje;—aquella apenas se comenta, ni se analiza; ¡qué le hemos de hacer!

Así pagan liberales y silvestristas, periódicos y comerciantes el esfuerzo heroico que 100000 hijos de España realizan en Cuba para defender nuestros derechos á costa de sus vidas.

Ya sabe el Ejército lo que puede esperar de las entidades individuales y colectivas á que aludimos, ni una frase de afecto, ni un elogio justo.

Es un detalle éste que no deben olvidar para cuando consideren conveniente recordarlo los bizarros defensores de la integridad de la patria en Cuba y los compañeros de esos bizarros defensores que en la Península les aguardan con anhelo para felicitarles por su triunfo y darles la bienvenida.

Sagasta, arrojado primero del Ejército y despues del general Martinez Campos, cuya gestión censuró

acrecientos en estos últimos días, prepárase á presidir la manifestacion del lunes para dar, sin duda alguna, importancia al acto, y de este modo contrariar el Gobierno. Esto le parece natural á ese hombre político tan funesto para la política española.

Lo que no le ha parecido lógico es dedicar en sus declaraciones un elogio al Ejército, ni una frase de admiracion para los soldados que luchan en la manigua, por haber provocado la guerra con sus errores el partido fusionista, cuando ese partido ocupaba el Poder.

Este contraste no lo olvidará el Ejército nunca ni la opinion sensata jamás; uno y otra habrán levantado acta del hecho que representa semejante línea de conducta en las circunstancias presentes.»

Y bastó con lo apuntado, aunque algo mas podíamos reproducir de los colegas citados. Solo expresaremos que el primero de ellos declara ayer mismo que está conforme de toda conformidad con las palabras de «La Epoca» que van á continuación:

«Es absolutamente inexacto que ni éste (el Gobierno), ni la prensa que recibe sus inspiraciones tratan de estimular determinados sentimientos de las clases militares contra los organizadores de la manifestacion. El Ejército está muy por encima, así como la Iglesia, de todas estas luchas bastardas y mezquinas por el Poder; y no necesita estímulos de ninguna especie para cumplir sus deberes.

No es culpa del Gobierno ni de los periódicos conservadores, si precisamente los elementos bullangueros de Madrid aparecen movidos por gentes que no se significaron jamás por su amor al Ejército ni á ninguna institucion de las que representan el orden y la grandeza de la patria.»

La prensa de París

Opiniones sobre la manifestacion (POR TELÉGRAFO)

París 9

La prensa de esta capital consagra hoy su atencion á los asuntos de España, y muy especialmente al movimiento de opinion operado en Madrid, con motivo de las cuestiones municipales.

Los juicios son casi unánimes respecto de la manifestacion organizada en el Circulo Mercantil.

La prensa considera inoportuna esa manifestacion.

Algunos diarios opinan que la conducta del Sr. Sagasta es contraria á la seriedad de que debe dar muestra un jefe de partido.

Añaden que el Sr. Sagasta ha procedido incorrectamente, alentando á sus amigos para que cooperen á la manifestacion.

Otros periódicos dicen que los españoles verdaderamente patriotas, en vez

de fomentar alharacas, deberían pensar en el honor de España, comprometido en Cuba.

Añaden, que el Gobierno de Cánovas ha demostrado una gran virilidad y enderezado tramados desaciertos del Gobierno de Sagasta.

«La Liberté» dice, que lo que sucede en Madrid es consecuencia de la campaña de difamacion que recorre, como una epidemia, toda Europa.

Añade que la respetabilidad del señor Cánovas del Castillo es garantia de que el Gobierno cumplirá su deber y de que los tribunales harán completa justicia.

PINATAR.

Digna de todo elogio es la Congregacion de Hijas de Maria, que en este pueblo sostiene el culto de la Madre de Dios.

Nada tan hermoso y sublime como una mística fiesta, en honor á la Reina de los cielos.

El solemne novenario que esta asociacion acaba de hacer á su excelsa patrona, nos deja gratísimos recuerdos y nada puede borrar sus religiosos efectos. Un retablo artísticamente bordado de luces y primorosas flores; una legion de ángeles formando el precioso arco que cubre una imagen de Maria, vistiendo el simbólico manto azul; el rezo entonado por los ministros del altar y contestado por el pueblo; raudales de música perdidos entre las bóvedas sagradas, y entre blanquissimas espirales del humo del incensario; el canto de sublimes salmodias, á nada comparables, y el templo todo revestido de sus mejores galas. Todo esto ha podido admirarse en los nueve días dedicados á cantar las glorias de Maria. ¡Qué cuadro tan hermoso, y qué de bellezas encierra!

Todos los días al toque de oraciones y despues de la novena, se ha cantado una solemne salve, tomando parte en ella la niña Leonor Guirao, quien con su voz angelical ha ejecutado primorosamente la parte á ella encomendada; tambien el joven Rafael Mellado, de quien no puede pedirse más, ha cantado con sumo gusto, y con dominio absoluto de su bien timbrada voz.

El sábado por la noche llegaron á esta nuestros queridísimos amigos Antonio Lisson, Paco Barnés y Juan Miralles, quienes con extraordinaria amabilidad han tomado parte en la funcion, cantando una magnífica salve, letra de un respetable abogado de esa; y música de Antonio Lisson, cuya salve ya tuvimos el gusto de oír el pasado verano en la capilla de esa Iglesia Catedral, con motivo de los funerales que se celebraron por el malogrado jóven Ezequiel Díez y Guirao. Tanto la letra como la música son obra bien acabada y de felicísima inspiracion. La primer estrofa, cantada por el jóven Barnés, es de un efecto grandioso y hace bro-

